## sommaire

CATO	J. 1
Actualités	
France	
Bourgogne	p. 2
Corrèze	p. 3
Puy de Dome	p. 4
Ardèche	p. 6
Alsace	p. 7
Ouest	p. 8
International	*****
Royaume Unis et Croatie	p. 9
Fédération Internationale Salers	p. 10
Concours	
Sedan	p. 11
Space 2015	
Dossier du mois	
Le colostrum	p. 13
Sélection	
Station d'évaluation	p. 17
UALC	
Communication	
Vie du HBS et du GSE	p. 20
Label Rouge Salers	
GIE Polled	p. 22
wolf	
Page réussir bovins viande	

Salers Actualités

n° 79 - Décembre 2015

Salers Actualités : revue trimestrielle du Groupe Salers Évolution

Prix au numéro: 11<sup>€</sup> Abonnement France pour 4 numéros : 36<sup>Eht</sup> - 43,06<sup>ETTC</sup> Abonnement Etranger pour 4 numéros : 41<sup>eht</sup> - 49,04<sup>erro</sup>.

Directeur de la publication : Lionel Duffayet.

Rédacteur en chef: Bruno Faure Coordination: Angélique Lombard.

Crédit photo: Groupe Salers Evolution, associations et syndicats Salers, Altitude, Label Rouge Salers, Tradition

Comité de lecture : Bruno Faure, Stéphane Garel, Bernard Lafon, Lionel Duffayet, Stéphane Fau, Julien Fau, Christophe

Freyssac, Jean-Yves Jouves.

Charte graphique: imprimerie champagnac et

Groupe Salers Evolution

Réalisation et impression: Imprimerie Champagnac, Aurillac. Imprimé avec des encres végétales, sur papier provenant de forêts gérées durabler Ne pas jeter sur la voie publique.

## ROUPE SALERS ÉVOLUTION

Maison de la Salers - Domaine du Fau 15140 Saint-Bonnet-de-Salers - France Téléphone: +33 (0)471 40 20 13 - Télécopie: +33 (0)471 40 73 77 Mail: groupe.salers.evolution@gmail.com - Site internet: www.salers.org

Chers Éleveurs et Lecteurs,



L'automne 2015 a pour le moins été chaotique. La FCO est venue perturber traditionnelles manifestations professionnelles ce qui n'a pas été sans conséquences sur les activités du GSE. Toutefois, suite à l'annulation de notre concours national, je tiens à remercier l'ensemble des fournisseurs et des partenaires qui ont fait preuve de solidarité et qui nous ont permis de limiter l'impact

financier aux alentours de 5 000 €.

De même, traditionnelle période de vente l'automne 2015 a été une saison pour rien. En effet, la fièvre catarrhale ovine a complètement désorganisé les marchés du maigre et de l'élevage avec ses longues périodes d'incertitudes quant à l'évolution des périmètres ou encore de négociation des règlements sanitaires. Baisse de 20% des cours, annulation de contrats de reproducteurs ont été notre quotidien.... Souhaitons désormais qu'avec l'arrivée de la période d'inactivité vectorielle, cette crise sanitaire soit derrière nous!

Cette conjoncture défavorable ne doit pas nous détourner du travail de sélection à réaliser. Si de multiples critères sont à travailler certains peuvent revêtir un caractère primordial. Dans ce cadre, la qualité du colostrum est de ceux-là. En effet, vigueur du veau, résistance aux maladies et enfin baisse de la mortalité sont autant de facteurs influençant la productivité numérique des élevages et leurs résultats économiques. Génétique, conduite..., sont des éléments à prendre en compte. Si un premier travail a été réalisé sur le sujet dans le cadre du programme de recherche génomique DEGERAM, ce dernier nécessitera d'être poursuivi.

Enfin, la récente sortie du livre «Salers LA Vache» et la réalisation d'une nouvelle édition du numéro spécial «Elevages et qualifications» nous permet de disposer de plusieurs outils de communication importants pour promouvoir notre race et nos élevages. Aussi sachons les utiliser!

Je profite de l'occasion pour vous adresser mes meilleurs vœux de réussite et que 2016 soit l'année de la Salers!

> Le Président Lionel DUFFAYET

## Géraud Trin s'en est allé,

Voilà plus de 60 ans Géraud Trin inscrivait sa 1ère Salers au Herd Book. 2 ans plus tard, il participait à son premier Salon de l'Agriculture en 1956. Reléguée au simple rang des présentations, dans les années 1961, 1962, il fit parti, aux côtés de Robert Fourtet, Charles Andrieux, Marcel Besson,... Des défenseurs inconditionnels de la race, pour que celle-ci retrouve sa superbe dans le cadre d'un concours au Salon International de L'agriculture de Paris. Ce qui fût chose faite en 1963. Sa passion et son engagement pour la Salers l'ont conduit au poste d'administrateur.

Poste qu'il occupa de 1961 à 1980.

À 98 ans Géraud s'en est allé fier du parcours accompli et rassuré pour la Salers...







